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开放的新河南引起香港媒体高层强烈反响 
 

“中原文化香港行”掀起强劲“河南风” 
 

徐光春出席香港媒体高层座谈会并做精彩推介 
 

记者  平萍  陈茁  张学文 
 

  本报香港讯 （记者平萍陈茁张学文）“中原文化香港行”在港掀起强劲的“河南风”。1 月
20 日下午，“情系香江·感知河南——香港媒体高层座谈会”在香港君悦酒店举行，在听完省委
书记、省人大常委会主任徐光春对河南过去、现在、未来充满激情的介绍后，来自香港大公报、

香港文汇报、香港商报、明报、凤凰卫视等 29家香港主流媒体的负责人纷纷表示：“中原文化香
港行”活动给他们展示了一个精彩开放的新河南形象，香港媒体将把更多的目光投向中原大地，

让更多的香港同胞和海内外华人认识河南、了解河南，关注河南、投资河南。 
  座谈会由省委常委、宣传部部长、副省长孔玉芳主持，中央驻香港联络办公室副主任李刚，

副省长史济春，省长助理、省政府秘书长卢大伟，省政府有关部门负责人、省主要新闻媒体负责

同志参加了座谈会。 
  徐光春深情推介河南过去、现在和未来 
  在座谈会上，徐光春以河南的过去、现在和未来为题，向在座的香港媒体负责人全面介绍了

河南的情况。在 40 分钟的时间里，他从 8000 年前到 5000 年前的史前文明、今天河南经济社会
的快速发展，一直谈到中原崛起的美好前景，对过去充满崇敬，对现在充满激情，对未来充满信

心，为大家描绘出一个更加美丽富庶、更加充满活力的河南。 
  徐光春说，河南是中华民族的重要发祥地，也是中华文化的重要发祥地，中原文化是中华文

化的主流。中原文化的内涵博大精深，包括史前文化、政治文化、圣贤文化、思想文化、名流文

化、英雄文化、农耕文化、商业文化、科技文化、医药文化、汉字文化、诗文文化、宗教文化、

民俗文化、武术文化和姓氏文化等，每一种都具有根源性、原创性、开放性、独特性、基础性等

特点，是中华文化的主干和核心。可以说，河南是中华文明的“大地史书”，是一座中华文明的

“自然博物馆”。 
  徐光春说，近年来，河南经济社会发展取得了快速发展。河南既是全国第一人口大省、第一

农业大省、第一粮食大省、第一农村劳动力输出大省、第一粮食转化加工大省，也是重要的经济

大省、迅速发展的工业大省。2006年经济总量突破 1.2万亿元，居全国第五位。农业生产上了新
台阶，去年粮食产量突破 1000 亿斤；工业总量占经济总量的 54%，工业效益有了新突破。基础
设施建设有了新跨越，全省高速公路通车里程达到 3439 公里，居全国第一。河南具有重要的区
位、劳动力、能源、资源、文化等综合优势，随着中央中部崛起战略的实施，河南的优势将更加

明显。胡锦涛总书记、吴邦国委员长、温家宝总理先后到河南检查指导工作，明确要求河南全面

贯彻科学发展观，抓住机遇，实现跨越式发展，实现更大规模、更高水平的发展，建设经济强省

和文化强省，在促进中部崛起中发挥更大作用，走在中部地区前列。我们有信心把河南经济社会

发展的良好势头保持下去。 
  在描绘河南未来发展时，徐光春说，为贯彻中央领导的指示精神，在“十一五”期间，我们

提出要加快河南经济大省向经济强省的跨越，加快文化资源大省向文化强省的跨越。目前，河南

全省上下正在学习贯彻落实中央领导的重要指示，全面贯彻落实科学发展观和构建社会主义和谐

社会的重大战略思想，按照“十一五”规划蓝图，加快“两大跨越”，推进“两大建设”，努力建
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成农业先进、工业发达、文化繁荣、环境优美、社会和谐、人民富裕的新河南，为促进中部崛起，

全面建设小康社会做出应有的贡献。 
  徐光春对香港媒体长期以来对河南经济社会发展给予的关心、关爱和支持表示感谢，他说，

香港是世界著名的国际大都市和重要的金融中心，是河南企业走向国际市场的重要平台，展示中

原文化的重要窗口，沟通河南与世界的重要桥梁。这次河南省在香港举办“中原文化香港行暨 2007
豫港投资贸易洽谈会”，就是要借助香港这个平台宣传中原文化、开展经贸洽谈、推介河南旅游、

展示河南形象。希望香港媒体到河南多走一走，看一看，把一个真实的、生动的、蓬勃发展的新

河南呈现在世人面前。 
  香港媒体盛赞：“中原文化香港行”掀起强劲“河南风” 
  徐光春的主题发言赢得了阵阵热烈掌声。随后，与会嘉宾踊跃发言和提问，表达参加此次座

谈会的感受。 
  香港凤凰卫视常务副行政总裁崔强说，听了徐书记的发言，对河南有了更深层次的了解。香

港是大陆走向海外、走向国际的桥梁，很多香港媒体都有海外版，对海外华人世界和主流社会有

很强的影响力。香港媒体很需要来自大陆的最新资讯，河南的发展变化同样是很多人关注的内容。

我们今后会对河南给予更多的报道，及时把中原崛起进程中的各种最新变化传递出去。 
  香港商报总编辑陈锡添说，听了徐书记的发言，感到很激动。我们为河南的发展感到振奋，

最近我也去过河南，亲身感受到了河南城乡发生的巨大变化。此次河南举办的规模宏大的“中原

文化香港行”活动，在香港掀起了一股强劲的“河南风”，使香港各界重新认识了河南。河南和

香港有很多互补性，合作交流的空间很大，发展前景广阔。 
  大公报副总编辑盛一平等认为，“中原文化香港行”活动以文化为切入点，一改过去一些地

方在港举办的投资会、洽谈会，只谈 GDP、只谈数字、只谈生意的形式，以厚重的中原文化来凝
聚力量，吸引目光，从而产生强烈的共鸣，相信一定会取得非同寻常的效果。 
  香港紫荆杂志社社长刘伟忠、香港明报助理总编辑许平等认为，今天的座谈会很有意义，进

一步加深了河南媒体与香港媒体之间的沟通交流，使我们对河南刮目相看。希望河南的文化部门

今后加大中原文化向海外推介的力度，让更多的人参与到河南的发展建设中。 
  座谈会上，嘉宾们还就他们关心的一些问题进行了提问。 
  孔玉芳在回答河南如何实现由文化资源大省向文化强省跨越的问题时说，最近，河南省召开

了全省文化体制改革工作会议，出台了深化文化体制改革的实施意见，提出要全面推进体制创新、

艺术创新和运营方式创新，推动文化体制改革和文化事业、文化产业发展。这些年，我们已经在

这方面进行了很多有益的探索，积累了一定的经验。当前，我们要摸清家底，加快开发。要着力

推进影视文化、图书出版、演艺、会展、旅游、书画、文博、少林等八大新兴产业的发展，为中

原崛起提供强大动力。 
  史济春在回答河南如何进一步扩大开放、招商引资的问题时说，河南在引进外来资金方面，

来自香港的资金占较大比重。今后，我们将继续利用好香港这个国际大都市的平台，为两地交流

搭建桥梁。去年，我们成功举办了黄帝故里拜祖大典、第四届中国河南国际投资贸易洽谈会、首

届中部旅游交易会等大型商贸文化活动，招商引资和对外贸易取得了丰硕成果。今年 4月，我们
还将举办第二届中国中部贸易投资博览会。我们将继续优化投资环境，搞好项目对接，为外来企

业投资兴业创造良好条件。 


